
Montevideo, 29 de agosto de 2024.

En el día de ayer la Facultad de Medicina vivió una jornada histórica, pudimos dar por
inaugurado un importante Laboratorio destinado al Programa de Alimentos y Salud Humana
(PAYS). Este espacio será sin dudas un referente nacional y regional que nos permitirá un
abordaje académico multi profesional, orientado hacia el crecimiento humano, en amplio
diálogo con el polo productivo y con un impacto real y potencial de gran importancia.

Este hecho tiene la suficiente jerarquía académica y científica como para que sea destacado a
nivel de toda nuestra sociedad. Sin embargo, su concreción encierra además un logro
institucional y del país que debe llenarnos a todos de genuino orgullo.

El PAYS concreta esta etapa gracias a la participación y esfuerzo del gobierno nacional en los
últimos dos períodos de gestión, la apuesta del Banco Interamericano de Desarrollo a financiar
proyectos de innovación y la construcción institucional de la Udelar con la participación de dos
Rectores y tres Decanos de Facultad de Medicina en períodos sucesivos.

Esta construcción no se logra sin que existan convicciones profundas que permitan encontrar
objetivos comunes a pesar de las discrepancias.
Al mismo tiempo, requiere saber construir los espacios de convivencia que permitan manejar
las diferencias entre personas e Instituciones sobre una base de respeto y colaboración sin
ocultar las diferencias, pero permitiendo emerger la construcción de políticas públicas de largo
aliento.

Tanto a nivel personal como de toda la Facultad de Medicina lamentamos que la principal
comunicación hacia la sociedad haya sido la ocurrencia de hechos que distorsionan esa
construcción a largo plazo. En ese sentido continuamos apostando que sea el diálogo y no los
agravios lo que nos permita construir un proyecto de incorporación de la ciencia a la vida diaria
de todos los uruguayos.

Fuimos capaces durante la pandemia de aportar lo mejor de nosotros, mantuvimos nuestros
compromisos con la sociedad a pesar de condiciones adversas que por momentos hicieron muy
difícil concretar la visión de futuro. Mantenemos firme nuestra convicción de que un mejor
Uruguay involucra una Universidad Pública fortalecida, con la necesidad de conseguir
presupuesto y condiciones de trabajo dignas para todos sus funcionarios. Reclamamos también
que, sin desconocer el derecho de todos los colectivos involucrados a establecer su agenda de
reclamos, estos se canalicen en espacios de diálogo y colaboración como vía válida de
construcción institucional.
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